



ILUSIÓN POR
IRUN

Irún y Maniztegui

ILUSIÓN POR IRUN

Irun se enfrenta a un desafío de futuro importante con los nuevos terrenos de VIA IRUN que suponen una oportunidad para toda la ciudad. La creación de un Campus Universitario, una Piscina Olímpica para que Irun crezca en calidad de vida y así ser una ciudad referente en salud y deporte.

Soy Iñigo Manrique, he sido durante 20 años juntero y desde octubre de 2020 soy el portavoz en el Ayuntamiento de Irun.

Soy un apasionado de la fotografía, un gran aficionado del Real Union y del Bidasoa y un enamorado de Irun.

Tengo el honor de servir a mi ciudad desde el Ayuntamiento, ahora como concejal y si tú quieres, a partir del próximo 28 de mayo como alcalde.

Trabajo para hacerte la vida un poco más fácil, para que vivas en una ciudad más cómoda, más amable, más cercana, que te presta la mejor atención y te ofrece las mejores oportunidades...

Una ciudad en la que todos contamos, en la que todos tenemos algo que decir.

Trabajo para ti.

Iñigo Manrique

Trabajando por y para Irun

Los populares de Irun tenemos claro, como ya dijimos hace cuatro años, que los políticos municipales estamos para dos cosas fundamentalmente:

PARA GESTIONAR EL PRESENTE

Los populares de Irun entendemos que nuestra obligación es gestionar el presente, es decir, ocuparnos de los problemas cotidianos, sean de atención social, de convivencia, de mantenimiento, de educación...

En los últimos tiempos todos hemos aprendido mucho: los ciudadanos a exigir, y los políticos a reflexionar sobre nuestra actividad. Nosotros pensamos que la época del despotismo ilustrado se ha acabado; la época en que los políticos “sabían” lo que necesitaban los ciudadanos sin preguntárselo, se ha terminado.

Es por ello que en este Programa Electoral, los populares de Irun vamos a ofertar actitudes y voluntades más que actuaciones concretas.

Las actuaciones concretas, excepto las más claras de mantenimiento, se han de consultar con los directamente afectados, bien individualmente o bien a través de la representación que elijan: asociaciones de vecinos, colectivos de afectados... Los que sufren un problema son los que mejor lo conocen. Es por ello que nuestra gestión del presente exigirá un contacto constante, diario con la ciudadanía. Ésa es la actitud y voluntad que los populares de Irun ofrecemos a los ciudadanos.

PARA PLANIFICAR EL FUTURO

La segunda tarea de los políticos municipales es planificar el futuro. Y hay diversas materias sobre las que actuar en este campo: urbanística, económica, y educativa principalmente. Una ciudad que crece y se reforma de manera sostenible; una economía que se refuerza; y una ciudadanía a la que se incorporan generaciones bien preparadas son los mimbres imprescindibles para el mejor futuro.

Es por ello que los populares de Irun nos comprometemos a apoyar los foros ciudadanos de discusión sobre estos temas para que el futuro se construya entre todos. Al mismo tiempo, ofertaremos a la ciudadanía la reforma de espacios degradados, el reforzamiento de nuestras zonas económicas y el apoyo a comercio, industrias, y emprendedores; y volcaremos nuestra atención en las necesidades educativas de los más jóvenes.

Ejes de la actuación política de los populares de Irun

Una vez que sabemos para qué estamos, hay que fijar cómo lo hacemos. Y los populares de Irun nos marcamos 5 ejes de nuestra acción política:

LA CONCORDIA

Irun nos une a todos, pensemos como pensemos. Pese a todo lo que nos separe, si permitimos que las rencillas internas, los recelos, las desconfianzas, y las rivalidades consuman nuestro tiempo político, los mayores perjudicados por ello serán las irunesas y los iruneses. Sabiendo esto, los populares de Irun nos comprometemos a que la búsqueda de la concordia sea uno de los ejes de nuestra acción política.

LA DIGNIDAD CIUDADANA

La dignidad de todos los ciudadanos debe ser, y en nuestro caso lo es, el objetivo fundamental de la acción política. La Dignidad Ciudadana se materializa en prácticamente todos los campos. Desde el meramente físico: una ciudad limpia, segura, cívica, sostenible; pasando por el social: una ciudad que no permite que nadie se quede sin casa ni pase hambre; siguiendo por lo económico: una ciudad que lucha por ofrecer un futuro y proyecto de vida a sus ciudadanos; para llegar a lo emocional: una ciudad orgullosa de sí misma y que no pierde la esperanza.

LA JUSTICIA Y LA EQUIDAD

Pocas cosas descorazonan más a las personas que la falta de Justicia. Por eso los populares de Irun consideramos a la Justicia un eje de nuestra política: iguales derechos para iguales obligaciones. Al mismo tiempo, el concepto de Equidad estará siempre presente en nuestras actuaciones; la igualdad absoluta puede resultar absolutamente injusta: no se puede bonificar un servicio público de la misma forma a quién gana 3.000 euros que a quien gana 800 o está en el paro; no sería justo. Justicia y Equidad deben de ir de la mano y es nuestro firme compromiso que así se haga en nuestra acción política.

RECUPERACIÓN DEL PRESENTE

En momentos tan difíciles como los presentes nos encontramos con voces que nos dicen que todo está mal, que lo que hemos hecho hasta ahora no vale nada, que hay que destruirlo todo..., es decir nos encontramos con voces que intentan infundirnos desesperación y baja autoestima. Es una actitud profundamente injusta. Cualquier persona con una cierta edad o, sencillamente, que pregunte a padres y abuelos cómo era



la vida en Irun hace 30 años comprobará que no es cierto que cualquier tiempo pasado fue mejor, más al contrario, comprenderá que lo que tenemos nos lo hemos ganado con el sudor y el esfuerzo de los que nos precedieron; y que debemos estar orgullosos de nuestra ciudad pese a las dificultades e incertidumbres. Tratar de extender la desesperación y el desaliento con no se sabe qué fines, es una de las actitudes más miserables que se puedan dar en política. Ha habido fallos, se han cometido errores, y la situación actual es difícil. Pero en nuestras manos está enderezar el rumbo. Los populares de Irun creemos que hay que valorar lo que tenemos, que debemos tener confianza en nosotros mismos, y así preservar y mejorar todos los logros sociales que tanto nos han costado.

LA PROYECCIÓN DE FUTURO

Una vez que hemos afianzado la confianza en nosotros mismos, los populares de Irun creemos que la ciudad se debe proyectar hacia el futuro. Y para ello nos parecen imprescindibles dos ejes: cultivar la esperanza dentro de la ciudadanía en general, y actuar sobre la población joven; hay una edad, de los 14/15 a los 24/25 años más o menos, en que la mayoría de los jóvenes viven en un mundo paralelo, desconocido para los adultos. A los populares de Irun, incorporar a esos jóvenes a la acción de construir el futuro nos parece imprescindible. Con esperanza y con juventud Irun tiene un gran futuro.

Vía Irun



La liberación de 65000 metros cuadrados de vías supone una oportunidad para Irun. Con estos nuevos terrenos en Vía Irun, la ciudad se enfrenta a un desafío de futuro importante.

Campus Universitario



Un Campus centrado en la empresa y en la formación dual, en sintonía con la FP que ya tenemos y con amplios espacios verdes. Es un proyecto ambicioso, distinto, que abre un abanico de nuevas oportunidades a personas de dentro y de fuera de la ciudad. Así las cosas decidimos avanzar buscando apoyos. Había que implicar al Ayuntamiento.

Irun es una ciudad que no deja pasar las oportunidades que se le presentan. Desde la Oïasso romana hasta nuestros días, el enclave en el que vivimos es un ejemplo de adaptación y supervivencia, capaz de ofrecer nuevas oportunidades a sus moradores cuando todo parece agotado.

La privilegiada situación geográfica que tradicionalmente ha jugado a nuestro favor sigue siendo, hoy en día también, una de nuestras principales bazas.

Esta vez es la recuperación para el uso de 65.000 m² en pleno centro, como consecuencia de la desafección de terrenos ferroviarios y la construcción de una nueva Estación Intermodal, lo que abre un nuevo horizonte para la ciudad, un nuevo folio en blanco por escribir.

En este contexto de nuevas oportunidades son necesarios servicios de alto valor añadido, que sostengan y afiancen nuestro entramado económico, que brinden oportunidades a personas de todas las edades, residentes o no, que traigan vida y actividad a nuestro comercio local.

Una ciudad como Irun, tradicionalmente moderna y dinámica, abierta, es un lugar ideal para la formación y el conocimiento, es un lugar ideal para albergar un Campus Universitario en toda su dimensión conceptual.

Un Campus Universitario capaz de aprovechar las sinergias ya existentes en la comarca, centrado en la empresa y en la formación dual, compatible con la Formación Profesional, bien comunicado y con amplios espacios verdes.

La creación de este Campus Universitario iría acompañado de nuevos espacios verdes tan necesarios en el triangulo entre el Paseo Colón, la Calle Aduana y la Avenida Gipuzkoa que no cuenta con nigua parque ni jardín.

Piscina Olímpica



La construcción de una Piscina Olímpica Modulable capaz de albergar desde actividades de rehabilitación o matronatación hasta competiciones internacionales pasando por el deporte escolar puede ser la oportunidad para que Irun crezca en calidad de vida y se convierta en un referente en salud y deporte.

Creemos imprescindible contar con una instalación de estas características porque no solo amplía y mejora la oferta que actualmente tenemos en cuanto a láminas de agua, sino que también nos coloca en un escaparate de proyección nacional e internacional.

Zubiarte



La recuperación para la ciudad de 65.000 m² tras la desafección de terrenos ferroviarios, la construcción de una nueva Estación Intermodal y la integración del “Topo” en la plataforma de Adif nos permiten hablar de una revolución en el paisaje urbano de Irun tal y como hoy lo conocemos.

Es momento de pensar, de planificar un nuevo modelo de ciudad, con oportunidades, sostenible, capaz de dar respuesta a la nueva movilidad que va a suponer la aplicación de la Ley 4/19 de Sostenibilidad Energética y el Decreto de Emergencia Climática, que obligan a partir de 2023, a las ciudades de más de 50.000 habitantes, a tener en sus centros urbanos una Zona de Emisiones Cero, impidiendo el acceso al centro a todos aquellos vehículos que no tengan el distintivo ECO de la DGT, la inmensa mayoría.

En este contexto surge la propuesta Zubiarte, que plantea la cubrición de las vías en el espacio comprendido entre los puentes de Colón y la variante, para crear una superficie de aparcamiento y de zona verde en pleno centro.

Con la nueva movilidad que viene en 2023, un aparcamiento alternativo que dé servicio a vecinos y a visitantes, con entrada y salida directa a la variante y a escasos metros del comercio irunés, ya es en sí mismo interesante.

Si a esto le añadimos la posibilidad de unir los barrios de Anzarán y Mendibil a través de un parque -con bidegorri- entre las calles Lope de Irigoyen y Cipriano Larrañaga, cerrando así una cicatriz inmemorial, la propuesta parece óptima.

Sanidad



Irun lleva tiempo esperando el tercer ambulatorio. Los terrenos de Oinaurre llevan más de diez años esperando a que se construya ahí un ambulatorio. Irun se merece más. La ciudad merece una atención primaria de calidad y proximidad.

Movilidad



Terminamos el mes de abril con buenas noticias: la creación de la línea L5, la llegada del pago con tarjeta de crédito en los autobuses de la ciudad, la electrificación de la línea L2 y la mejora del servicio de todo las líneas de Irunbus.

Nos sentimos parte de estos cambios en la movilidad. En los últimos presupuestos, como en años anteriores, pedimos la creación de una nueva línea que uniera todas las zonas de la ciudad. Con esta nueva línea podremos llegar a Mendibil o al Stadium Gal. En septiembre de 2021 pedimos al pleno del Ayuntamiento la incorporación del pago con tarjeta de crédito en la red de autobuses de Irun.

Con la llegada de la implantación de la Zona de Bajas Emisiones, el acceso al centro de la ciudad en coche será más complicado. Contando con un buen transporte público en la ciudad, con un buen bidegorri que conecte Irun de punta a punta y con la posibilidad de unir los aparcamientos disuasorios con el centro con una lanzadera facilitaremos el día a día de los ciudadanos y de todas esas personas que viene de fuera para disfrutar de Irun.

Comercio



El comercio debe estar en el centro de las políticas de movilidad que se ejecuten en la ciudad. Consiguiendo un buen acceso al centro en transporte público para que tanto vecinos como turistas puedan disfrutar del comercio local de la ciudad.

Creemos que es el momento de que estudie la posibilidad de darle un cambio al Mercado de abastos de la ciudad. Podemos convertir el mercado de abastos en un mercado gastronómico que sea un referente en la zona. Muchas ciudades de España cuentan con mercados que combinan la gastronomía con la venta del producto local de esa ciudad. Hagamos atrayente el comercio local de la ciudad.

Seguridad



Hablar de seguridad siempre es un tema delicado. No se trata de asustar, ni de crear una alarma innecesaria pero la realidad es que estamos padeciendo una escalada notable de delitos en la ciudad a tenor del número de denuncias realizadas y de las llamadas que a diario se reciben en las centralitas telefónicas de la policía.

No podemos seguir de brazos cruzados o echando balones fuera, quitando importancia o minimizando los problemas de seguridad que tenemos en nuestras calles y plazas.

Desde la Policía Municipal ya nos ha llegado el aviso alto y claro: urge una ampliación de plantilla y más medios para poder cumplir con la competencia plena que, en materia de Seguridad Ciudadana otorga la Ley Vasca de Policía a todas las Policías Locales Vascas.

Faltan agentes y medios en la Policía Municipal de Irún para llevar a cabo con garantías las labores de seguridad y protección que tienen encomendadas”.

Si los y las agentes se jubilan pero no se les sustituye, el resultado es una plantilla insuficiente y envejecida.

Entendemos que la policía de cercanía que vemos por las calles de nuestra ciudad -laguntzailles-, no pueden considerarse como aumento de plantilla porque no tienen autoridad para realizar las labores de un agentes.

Desde el Partido Popular apoyamos disponer de una unidad canina de policía para la lucha contra el tráfico de drogas y en materia de defensa personal como medida preventiva de la comisión de posibles delitos, dado el efecto disuasorio que la sola presencia de estos animales produce.

Además de la importante labor pedagógica que se puede llevar a cabo en los centros escolares mediante la demostración en vivo de casos concretos de su trabajo en el día a día.

Son cada vez más los municipios, también en nuestro entorno, que disponen de unidades caninas como un elemento eficaz en la lucha contra la delincuencia.

En Irún, además, ya hubo una unidad de este tipo en los años 80 del pasado siglo.

Los políticos tenemos la obligación primero de escuchar y luego de tomar decisiones. La Policía Local ya ha mandado el aviso de lo que pasa en las calles y de lo que necesitan para poder dar un servicio en condiciones: más plantilla y recursos adecuados. Ahora nos toca a los políticos sacar la cabeza de debajo del ala y actuar en consecuencia.

Patrimonio



Los populares de Irun consideramos que conservar y cuidar el patrimonio que hemos heredado de generaciones anteriores es una obligación hacia las generaciones futuras. Gracias a nuestra insistencia, se ha puesto en funcionamiento el Consejo de Patrimonio, integrado por los grupos municipales y por las asociaciones ciudadanas interesadas, para localizar y proteger aquellos elementos que aún no estén catalogados, y que no tienen que ser necesariamente tangibles, y promocionar su estudio, conocimiento, y protección.

Tras años demandando la cubrición de las Termas Romanas de Oiasso, los fondos Next Generation harán posible esta demanda para que tanto vecinos como turistas disfruten de ella.

Modelo de ciudad



Los populares de Irun consideramos que nuestra ciudad tiene una riqueza medioambiental privilegiada. Sin embargo, creemos que los esfuerzos medioambientales de la ciudad se han centrado casi exclusivamente en el medio natural, cuando la mayor amenaza para el medio ambiente proviene de los núcleos urbanos. Por ello promocionaremos el cuidado medioambiental en la ciudad, y crearemos un cinturón de sector primario o huertas urbanas que acolchen la transición entre lo urbano y lo rural.

Admitiendo que hay tantos modelos de ciudad como personas, a través de estas líneas quiero plantear y exponer a la crítica si estamos de acuerdo en que un modelo de ciudad ideal es aquél capaz de ofrecer una calidad de vida óptima en el presente sin estropear el futuro.

Sobre el papel todos somos muy sostenibles, muy partidarios de las ciudades amigables, muy verdes y escrupulosamente respetuosos con el medio ambiente; pero cuando de construir se trata, seguimos construyendo como si no hubiera un mañana. Para definir esta situación en inglés utilizan el término "greenwashing", en la lengua de Cervantes lo llamamos "postureo", en este caso "ecopostureo".

Sobre el papel todos somos firmes defensores de la biodiversidad y por eso creamos zonas de especial conservación o de protección de aves, para preservar estos espacios de alto valor ecológico de actuaciones que los puedan hacer vulnerables; pero cuando de construir se trata, cualquier resquicio legal sirve para constreñir estas zonas hasta ahogarlas entre casas con tal de ganar unos cuantos m², siempre y cuando los patos no pongan pegas que, dicho sea de paso, no las suelen poner.

En muchos barrios de Irun son visibles todavía hoy, las consecuencias del desaforado urbanismo de los años 70 del pasado siglo y su falta de previsión. Edificación masiva y máximo beneficio económico eran su única receta. Dicho de otro modo: "si caben diez mejor que cinco, que nos los quitan de las manos".

Es cierto que el mercado tiene sus reglas, pero éstas no deben ser las únicas a tener en cuenta desde el punto de vista de una administración pública, que está obligada a hacer un planeamiento y una previsión de futuro teniendo en cuenta el interés general en el sentido más amplio del término.

Pensar solo en la rentabilidad económica sale caro. Operaciones que se venden como un chollo porque se autofinancian, no son tan chollo si incluimos en la ecuación factores como el impacto ambiental, la sostenibilidad o el coste de la movilidad, factores que, y no es baladí, pagamos todos.

Tengo el honor de servir a mi ciudad desde el Ayuntamiento, ahora como concejal y si tú quieres, a partir del próximo 28 de mayo como alcalde.

¿Hablamos?



ILUSIÓN POR
IRUN

ILUSIÓN POR
IRUN